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格打造硬设施，提升软服务

原市政府院内将建
绝大部分审批服务事项将进厅，实现“一条龙”服务
本报记者 马云云 王光照 见习记者 陈玮

政务服务中心
“一站式”审批

本报12月18日讯(记者
王光照 马云云 见

习记者 陈玮 ) 济南市
平均每年新增药品零售
店七八十家，目前，这些
企业办理开办药品零售
企业许可时，由市食药监
局进行终审。根据济南市
关于深化行政审批制度
改革的实施方案，将向县
(市 )区下放市级管理权
限166项，其中就包括开
办药品零售企业许可和

《药品经营许可证》( 零
售)变更许可。对此，一些
药品零售企业表示认同，
但有连锁零售企业心存
疑虑，“我们的总部在市
区，下放权限后，岂不是
要 到 各 个 区 县 之 间 去
跑？”

根据政策，开办药品
零售企业前，要办理开办
药品零售企业许可，目前
济南市食药监局委托各
区县局对许可的材料进
行初审，也就是说，企业
先要把材料通过网上提
交给区县食药监局进行
审核，之后提交给市局进
行终审并发证。

根据实施方案，该项
行政许可审批权限将下
放到县区，这将给一些企
业带来便利。一家单体药
店负责人表示，如果这样
的话，自己在哪个县区开
店，就直接办理，不用往
市里跑了。济南市食药监
局有关负责人也表示，这

样将给一些中小型企业
带来便利，解决区县与市
级交叉问题。他举例说，
根据济南市工商局的最
近政策，注册资本(金)500
万元(含)以下的企业下放
到分局登记，一些注册资
本不到500万元的中小型
药品零售企业可以直接
在县区办理开办药品零
售企业许可，并办理工商
登记，不必在县区和市里
来回跑。

不过，有的连锁药店
负责人表达了担忧。一家
大型药品零售连锁企业
相关人士说，目前开办药
品零售企业许可办理速
度比较快，材料齐全的情
况下，将材料交给区县
局，企业最终跑一次市食
药监局的审批窗口就可
以。与单体店不同，连锁
店的总部一般在市区，如
果把审批权限下放，他们
可能要面临从市区到各
个县市区往返的问题，

“我们的分店遍布各个县
区，每办一个就要到相应
的区县跑一次，反而不如
在市里办理轻松。”

18日，济南市行政审
批服务大厅食药监局窗
口有关人士表示，尚未接
到下放该项权限的正式
文件，“一旦收到，局里肯
定会制定相应的方案，包
括如何从市级向县区级
移交的方案，保证各区县
标准统一。”

药品零售审批下放区县，这让连锁企业有点犯难

分店市里办证本方便

今后却要挨个跑区县

济南市行政审批中心
负责人介绍，2002年，济南
市行政审批中心成立，租
用了黑虎泉北路一栋写字
楼，面积仅有2900平方米，
大厅承载力弱，功能不全，
在省内17市中处于落后位
置，不少部门想进入审批
中心，受到大厅空间等硬
件条件限制进不去，至今
进驻行政审批服务大厅的
部门(单位)约40个。而青
岛市行政审批服务大厅使
用面积约8700平方米，入
驻部门50余个。

在市审批中心大厅之
外，市科技局、住房公积金
管理中心、质监局、人社
局、外办、民政局、公安局
等设有自己的服务大厅。
市社会保险事业局甚至尚
无统一的办公地点，各处

室分散在原四个社保经办
机构办公楼内办公。进入
审批中心难，已经制约和
影响了审批服务工作的正
常开展。据介绍，目前审批
服务事项进厅率仅占45%
左右，尽管近来济南市推
出了一系列提高行政审批
效率的措施，但遇到一些
审批项目，老百姓还需要
跑多个部门办理。

除了看进入审批中心
的部门数量，行政审批是
否高效，还要看窗口授权
有多大，光部门集中了，授
权不集中也难办事。现在
有些审批事项“明进暗不
进”、窗口授权不到位，这
意味着一些部门虽然在审
批中心设立了窗口，但具
体事情还要送回本部门处
理，延长了审批时间。

针对这些问题，济南市将
建设政务服务中心，中心位
于经二路原市政府大院内。
日 前 记 者 前 往 该 大 院 时 看
到，正在进行树木移植。据介
绍，改造建设完成后，将实现
行政审批中心、公共资源交
易中心等相关政务办理机构
的集中办公。

据悉，项目总用地面积四
千余平方米。将拆除大院内1号
楼及2号楼，在此基础上新建
一栋主楼，主要功能为公共
资源交易中心、行政审批中
心 大 厅 、社 保 办 事 大 厅 、
12345市民服务热线、设备机

房及预留发展用房。
目前整个项目正在申请立

项，拆迁工作正在进行前期招
标。“新的政务服务中心建成
后，济南市行政审批服务中心，
包括各审批窗口，将整体搬入。
审批、服务等事项，能搬进去的
都将搬进去。”18日，济南市行
政审批服务中心主任李心宏
说，“不能说所有审批项目都集
中在一起，但是绝大部分可以
进入政务服务中心。”这样，能
更好地解决行政审批项目入厅
率低的问题，对窗口资源进行
整合，真正实现“一条龙”服务
和“一站式”审批。

审批服务事项
目前进厅率不到50%

本报12月18日讯 (记者 王
光照 马云云 见习记者 陈
玮) 济南市部分行政审批权限
继续下放。继历城区、历下区、高
新区之后，市中、槐荫、天桥三个
区也将设立年检点。以后企业进
行组织机构代码年审，只需要在
各区办理，不必再往济南市行政
审批服务中心跑。

据介绍，从2010年开始，济
南市质监局开始在各区设立年
检点。历城区、历下区、高新区
陆续设点，这几个区的企业进
行组织机构代码年审，只需在

各区年检点办理。但由于受各
区实际情况限制，市中区、槐荫
区、天桥区至今没有设立年检
点，企业进行组织机构代码年
审，还需要去济南市行政审批
中心的质监局窗口办理。

济南市质量技术监督信息
中心相关负责人表示，未设立年
检点的三个辖区的企业，每年要
到济南市行政审批中心年检，要
多走不少路。“各区设立年检点
之后，企业可以就近年检，既能
少跑腿，也能缓解扎堆排队的情
况。”

本报12月18日讯 (见习记者
陈玮 记者 马云云 王光

照 ) 以后要经营保健品，不必
再去药监局审批，可以直接到工
商局注册。

今年4月份，本报报道了想
要经营保健品的邹先生难办营业
证的事情。当时他到工商局注册，
工商局告知必须先到食品药品监
督管理局开具前置许可证，否则
不给注册。他又跑到药监局，得到
的答案是：不需要办理该项前置
许可，直接到工商局注册就行。

就这样，邹先生跑了一个多
月，营业执照也没有办下来。最
终经过有关部门的讨论，决定通

过纪要的形式明确申请保健食
品经营的程序：先去食品药品监
管局办受理证明，再去工商部门
办理营业执照，邹先生的难题才
暂时解决。

“现在保健品经营前置审批
明确取消，以后这种情况不会再
发生了。”18日，济南市工商局企
业注册处的一位负责人说，这能
给不少企业带来便利。

另外，考虑到保健品关系到
市民身体健康，虽然取消了到药
监局审批这个环节，相关部门却
不会放松对保健品经销商的监
管，前期注册简化手续，要更重
视后期监管。

市中、槐荫、天桥将设年检点

组织机构代码年审

不用再往市里跑

经营保健品

不必再到药监局审批
直接到工商局注册就行

原政府大院内
将建政务服务中心

尽管目前济南市已有相当一部分行政审批

事项进厅，但仍有不少事项必须在厅外办理。18

日，记者从济南市有关部门获悉，目前济南市政

务服务中心建设项目正处于前期运作阶段，地点

位于原市政府院内，建成后将极大改变目前审批

服务事项进厅率低的状况。

▲济南市行政审批服务中心大厅内，审批事项进厅率并不高。
本报记者 左庆 摄

格放权放出新问题

▲审批大厅门口，时常出现停车难。 本报记者 左庆 摄

格放权提效能，百姓少跑腿
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